

# LA UNESCO Y LA SECTEI PROMUEVEN LA VÍA CIENTÍFICA PARÁ HACER FRENTE A LA PANDEMIA POR COVID 19

Publicado el 05 Abril 2020





- Mensajes de los titulares de Frédéric Vacheron, representante de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en México, y de Rosaura Ruiz Gutiérrez, secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la CDMX (SECTEI)

En un mensaje conjunto entre la SECTEI y la UNESCO en torno a la emergencia por el COVID-19, la doctora Rosaura Ruiz Gutiérrez, titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI) afirmó que "si queremos asegurar nuestro futuro como naciones y como especie, debemos promover permanentemente un lugar para la ciencia en nuestras democracias, en las relaciones de cooperación internacional, así como en el intercambio solidario entre los pueblos del mundo".

A través de un video de ambos, la titular de SECTEI expuso que, a través de la ciencia, es posible explicar a detalle la biología del coronavirus y entender los alcances de la pandemia, así como innovar soluciones que contribuyan al diagnóstico, atención y cura de la población.

El titular de la oficina de la UNESCO en México, Frédéric Vacheron, por su parte, felicitó a la Red ECOs, coordinada por la secretaria Ruiz Gutiérrez, que integra a instituciones científicas de gran nivel y que ya opera como una herramienta de diplomacia científica para encontrar respuestas eficientes a los efectos múltiples de la pandemia.

En su pronunciamiento, la doctora Ruiz Gutiérrez expuso que, gracias a la RED ECOs de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, distintos grupos de expertos trabajan y colaboran eficazmente con el gobierno, especialmente en la emergencia, para tomar decisiones basadas en evidencia, a lo que llamamos "diplomacia científica", y que sólo ha sido posible porque entendemos que gobernar es

innovar y reconocer el lugar de la ciencia en las políticas públicas.

Hoy, añadió, en conjunto con la oficina de la UNESCO en México, se hace un llamado a enfrentar la pandemia por COVID-19 con investigación de alto nivel y mediante la aplicación puntual de los conocimientos, pero también, a consolidar capacidades con la finalidad de tomar mejores decisiones frente a las emergencias globales, presentes y futuras que aquejan a toda la humanidad.

Desde este entendido, dijo, es que la UNESCO en México, y la SECTEI, convocan a seguir sumando esfuerzos, ver por el bien colectivo y asumir nuestra responsabilidad común, echando mano de nuestras capacidades científicas, políticas y sociales con sensibilidad humana.

En una remembranza de la filósofa Judith Butler, quien a propósito de la pandemia ha señalado que ésta nos ha colocado a todas las personas en igualdad de riesgo, externó que “esta crisis es una oportunidad para recordar que el ideal social debe mantenerse vivo siempre, por encima de cualquier partidismo y más aún con el conocimiento de que la lucha que hemos de dar es de largo aliento”.

En su mensaje, Vacheron, dijo que, frente a esta crisis, las respuestas de cada país deben acompañarse del fortalecimiento de la cooperación internacional y, en particular, de la ciencia.

El pasado 30 de marzo, recordó, la UNESCO organizó una conferencia ministerial con la participación de representantes de ciencia de más de 120 países para debatir sobre la importancia de esta colaboración internacional en materia de ciencia y la necesidad de aumentar la inversión en este ámbito. Además, precisó, deben incorporarse en estas tareas a los sectores privados y a los no gubernamentales.

En este sentido, externó que la oficina de la UNESCO en México está elaborando una propuesta para consolidar la cooperación con diferentes instituciones que acompañen estos procesos y fortalecer la resiliencia, así como ver las respuestas que, desde la ciencia, la educación y la cultura habrán de darse a la pandemia.

La diplomacia científica fortalece a la SECTEI y a la UNESCO; permite repensar la ciencia, la tecnología y la innovación ante los cambios globales; fortalece los intercambios entre líderes, científicos y tomadores de decisiones para ofrecer resultados de la investigación ante los desafíos globales, indicó.

En particular, Vacheron felicitó al gobierno federal y al de la Ciudad de México, encabezado por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quienes han puesto a la diplomacia científica como una prioridad de la política pública y el liderazgo regional de programa como el Seminario de Diplomacia Científica RED ECOs, actual foro de análisis sobre la COVID-19 y espacio de sinergias entre científicos y tomadores de decisiones.

COMPARTIR



IMPRIMIR

